



Federación Agraria advierte ante la falta de gasoil: "La medida del gobierno es buena, pero no alcanza"

Ante el creciente malestar de los productores agropecuarios por la falta de gasoil, desde la Federación Agraria manifestamos nuestro apoyo a la decisión del gobierno nacional de subir el cupo de combustible que importa la Argentina desde la República Bolivariana de Venezuela. Pero advertimos que de no mediar con urgencia medidas de fondo, el fenómeno se seguirá repitiendo de manera cíclica.

Los faltantes se están generalizando en muchas provincias, y la situación podría dificultarse aún más en los próximos días con el inicio de la cosecha gruesa de trigo y la siembra de cultivos de verano. Momento en el cual se verían incluso más perjudicados los productores de las regiones más alejadas de los puertos. Es en este marco que desde la Federación Agraria cuestionamos que la Argentina deba importar combustible siendo un país con recursos energéticos como para autoabastecerse.

Frente a un contexto mundial con el precio del petróleo en alza, es correcta la decisión del gobierno nacional de mantener estables los valores del gasoil que se vende en el país. Pero afirmamos también que –aunque con una mayor regulación del Estado en los últimos años– el negocio de los hidrocarburos sigue en manos de los oligopolios, que llevan más de una década sin hacer las inversiones para hacer frente a conflictos como el que hoy vivimos por la falta de gasoil.

Desde la Federación Agraria reiteramos que si lo que se busca son soluciones de mediano y largo plazo, además de procurar un control de precios en el mercado interno, fijar una política de retenciones, y permitir que Enarsa se haga cargo de las inversiones que no realizan los privados, el estado nacional debe recuperar el control sobre nuestros recursos naturales. Es necesario revertir la enajenación de nuestro patrimonio estratégico, perpetrada durante la década de los '90, y caminar hacia la verdadera recuperación de nuestra soberanía energética.

Rosario, 8 de septiembre de 2006